

LA CRÓNICA

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO IX.

Ciencias, Literatura, Instrucción pública, Artes, Administración, Política y noticias de actualidad.—Exámen de las obras nuevas que se envían a la redacción ó inserción gratis de 6 anuncios de las mismas.

BADAJÓZ, 23 DE FEBRERO DE 1872.

En toda España 5 rs. mensuales.—En el extranjero, Cuba y Puerto-Rico 20 rs. trimestre.—La suscripción debe pagarse adelantada en libranzas del giro mútuo.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

NUM. 584.

ADMINISTRACION, Arco-Aguero 7 á donde se dirigirá la correspondencia.

LA CRÓNICA.

La crisis que ha tenido tristes y recelosos á los que viven de la política, y alegres y confiados hasta cierto punto, á los que piensan vivir de ella, se ha resuelto al fin calmando las inquietudes de los primeros y desvaneciendo las ilusiones de los segundos.

Tal y como ha venido á resolverse, lo presentamos nosotros, porque hace ya mucho tiempo que observamos una tendencia marcada de ciertos poderes, á buscar el apoyo de los conservadores. Quizás las circunstancias aconsejen esta política; pero nosotros creemos que hoy por hoy puede traernos más peligros que ventajas, atendiendo á lo que es y vale en la actualidad el partido conservador de la revolución.

Es preciso no hacerse ilusiones respecto del prestigio y la fuerza con que cuentan ciertos partidos, para no caer mañana en un triste desengaño. Suele invocarse muy á menudo por algunos periódicos los nombres de patria, religión y familia, como queriendo ser ellos solos los defensores de esta trinidad augusta que forma la base de la sociedad: están habituados estos mismos periódicos á ponderarnos su amor al orden, á la justicia y á la ley, no porque así lo sientan, pues casi siempre acostumbran hacer lo contrario de lo que dicen, sino por recabar el apoyo y la influencia de las clases que tienen que perder, como ellos dicen, y es preciso averiguar y fijar claramente si son en efecto verdad tan cacareados propósitos.

Para poner en claro hasta qué punto pueden los conservadores de la revolución vanagloriarse de tener la representación de las clases conservadoras, conviene determinar antes, quiénes son y cómo piensan los que las forman, porque de esto depende la mayor ó menor importancia que deba darse á las calorosas defensas de que algunos se valen para alcanzar el poder. A nuestro periódico, siendo local, compete sólo examinar la existencia de los partidos en esta provincia, y de ello resultará si la realidad de las cosas corresponden exactamente, ó se aproxima cuando menos, á las manifestaciones de la prensa conservadora.

No sabemos si pasará en otras provincias lo que pasa en la nuestra; pero bien podemos suponer que cuando no sea peor, sucederá poco más ó menos lo mismo. Aquí, si se entiende por clases conservadoras, no las que han de conservar lo existente, sino las clases acomodadas, bien puede afirmarse sin que nadie nos desmienta con verdad,

que una buena parte de los ricos del país son moderados ó carlistas; otra parte de ellos lo son también, por más que no lo digan con el fin de tener en su favor á las autoridades, creyendo que así se resolverán en provecho propio los expedientes en que estén interesados; los menos son unionistas por compromisos de familia, y alguno que otro radical ó republicano.

Estas afirmaciones, si á ello se nos retara, podríamos demostrarlas con datos y nombres propios de cada uno de los pueblos de esta parte de Extremadura; pero no creemos que sea necesario, puesto que los lectores deben hallarse convencidos como nosotros lo estamos de que es la verdad cuanto hemos espuesto. Ahora bien; si en una provincia tan grande como esta las clases conservadoras, es decir, los ricos, no son en su mayoría, hoy por hoy, amigos de lo existente, y no sólo no son amigos sino que odian á la union liberal, que es la que quiere hacer aquí el papel de partido conservador con algunos progresistas sagastinos, que en estos momentos no sabemos el partido que tomarán; entonces ¿quiere decirse nos á qué quedan reducidos los alardes de los conservadores, por lo que hace á nuestra provincia cuando menos?

En esto nos hemos fundado para decir que puede traer peligros una política que tiene la pretension de apoyarse en las clases conservadoras cuando estas por lo general le son hostiles. Téngase en cuenta además los muchos republicanos que hay en el país, el despecho y la ojeriza con que los radicales miran siempre los procedimientos de la union liberal y habremos de convenir en que la situación cuenta hoy con mayor número de enemigos. Sin embargo de que en nuestro país se olvida todo con facilidad, todavía recuerda que la union liberal tiene páginas desagradables en su historia y esto hace que se desconfíe de la sinceridad de sus propósitos, lo cual perjudica bastante á la política, porque los moderados que debían ir á engrosar sus filas tienen aun muy presente que contribuyó poderosamente á derrocar la dinastía de los Borbones, y los partidos avanzados no dan al olvido fechas de triste recuerdo.

Ya hemos dicho en otra ocasión que á nosotros no nos asusta el gobierno del partido conservador, si acepta de buena fé las conquistas revolucionarias; pero no desconocemos que en estos momentos acaso hubiera sido más provechoso el gobierno de los radicales, como el más á propósito para calmar las inquietudes de los republicanos, dándoles mayores seguridades res-

pecto á la conservación de los derechos individuales, y además se habrían desvanecido ciertos temores en el partido radical, que supone ó cree, según reveló por boca de algunos de sus oradores en el circo de Price, que por ser popular se le quiere presentar como peligroso para altas instituciones, lo cual dicho sea de paso fué bastante en otros tiempos para alejarlo de la gobernación del país y empujarlo á las barricadas.

Por otra parte, el partido radical está mejor organizado que el conservador, ó, cuando menos, tiene más identidad de propósitos, y lo prueba el que la fusión entre sagastinos y unionistas no se ha hecho sino ante el temor de que el Rey llamara al poder á los radicales. Y aun cuando se diga que hoy ya son unos los sagastinos y los fronterizos, el país no puede tener gran confianza en una fusión casi forzosa y realizada en veinte y cuatro horas, por que no puede ser sincera cuando dos días antes de verificarse aseguraban los periódicos sagastinos que habían de conservar levantada la vieja bandera del partido progresista.

¡Quiera Dios que nuevas disidencias no vengán á perturbar la armonía de los que se han encontrado tal vez por la fuerza de las circunstancias, conservadores de la noche á la mañana, plegando la bandera de su partido! Dios quiera que el ínfimo papel á que van á quedar reducidos los sagastinos en el partido que acaba de formarse, no despierte en ellos la vanidad y la envidia, y pretendan buscar en nuevas disensiones el puesto que sólo una política perturbada ha podido darles, porque sino habrán comprometido con una mistificación política más, el porvenir de la revolución.

Lo único que á nosotros nos repugna de esta fusión, es la forma y el momento en que se ha hecho. Si el señor Sagasta era verdaderamente conservador ¿por qué no la ha procurado, sino que por el contrario la desmentía constantemente por boca de sus periódicos? ¿Por qué trajo de Cataluña al general Gaminde, confiándole el ministerio de la guerra, contra los deseos de los unionistas y defendió con calor el ascenso de los brigadieres radicales? Y si no deseaba la fusión ¿por qué se mostró dispuesto desde luego á sacrificar á su amigo y correligionario el general Gaminde, al ver la actitud hostil de la union liberal, cuando tal vez siguiendo sus inspiraciones se dieron los ascensos?

Este es un cúmulo de vacilaciones y debilidades que coloca al Sr. Sagas-

ta como hombre político en una situación poco envidiable; y, francamente, con más gusto hubiéramos visto á cualquiera otro al frente del nuevo ministerio; porque el hombre que hace dos meses ofrecía cuatro carteras á Ruiz Zorrilla y hoy le dá cuatro á los conservadores, no debe inspirar confianza ni á unos ni á otros.

La modificación ministerial tal vez haya venido á perjudicar á algunos candidatos á la diputación á Cortes.

El Sr. Groizard, por ejemplo, que aspira á representar el distrito de Jerez de los Caballeros, suponemos que continuará siendo el candidato ministerial ó lo que es lo mismo, el que apoyen los hombres de la situación; pero es muy posible que algunos electores no demuestren ahora en favor del Sr. Groizard el mismo empeño que antes. Pues ¿no hay alguna diferencia entre un ministro y un ex-ministro?

Y á propósito del Sr. Groizard ¿será cierto que merced á sus gestiones se vá á subastar un trozo de la carretera de la Albuera á Jerez de los Caballeros?

El Sr. Bueno (D. J. Andrés) seguirá siendo también candidato ministerial, pues suponemos que ha de hallarse dispuesto á ingresar en el gran partido conservador revolucionario como le llama *La España Constitucional*; mas aunque así no fuese, no habría de correr peligro la candidatura del señor Bueno, toda vez que los pueblos que forman el distrito de Llerena son aquellos en que más elemento tiene en la actualidad el susodicho D. Juan Andrés, quien por otra parte no se descuida en halagar á sus amigos.

No sabemos quién será, si no lo es D. Luis Macías, el candidato de los amigos del Gobierno en el distrito de Mérida, si como parece probable el Sr. Piñero se presenta como de oposición.—El partido republicano tal vez apoye al Sr. Vall y Ripoll, pariente de Castelar, á quien votó en la elección pasada.

Asegúrase por algunos, que D. Rafael Cabezas, subsecretario que fué del Ministerio de Hacienda, se presenta como candidato moderado ó de oposición por el distrito de esta ciudad, mientras otros creen que lo hará con el carácter de ministerial. Si lo primero es cierto ¿a qué deberá atribuirse la repugnancia que varias personas afiliadas en aquel partido muestran hacia la candidatura del Sr. Cabezas? ¿Será hija quizás de la circunstancia de no haber nacido este en Extremadura, ó de otra que nosotros presumimos?

Por lo demás es de suponer que antes de la elección ha de decir al distrito el Sr. Cabezas, en qué situación política está colocado en la actualidad.

Anteayer por la mañana se publicó en esta capital un *Boletín extraordinario* anunciando que el Ministerio había quedado constituido en la forma siguiente:

Presidencia y Gobernación.—señor Sagasta.
Estado.—Sr. de Blas.

Guerra.—Sr. Rey.
Fomento.—Sr. Romero Robledo.
Marina.—Sr. Malcampo.
Gracia y Justicia.—Sr. Alonso Colmenares.
Hacienda.—Sr. Camacho.
Ultramar.—Sr. Martín Herrera.
Los ministros que han cesado son los Sres. Gaminde, Groizard, Topete y Angulo.
El Sr. Romero Robledo ha conseguido, por fin, tener una cartera, que era su aspiración constante.

De la Puebla de la Calzada nos escriben lo siguiente:

«Razon tienen VV. para decir en LA CRÓNICA que las grandes lluvias de los últimos días han causado bastante daño en varios puntos de la provincia; y no es este pueblo ciertamente uno de los que menos perjuicios sufrieron.

A consecuencia de aquellas lluvias, los trabajos agrícolas se paralizaron y el pueblo se vió inundado de braceros que demandaban amparo. En esta situación, la Sra. Coca de Chorot y las señoritas Pozo Gragera y Rey tuvieron el feliz pensamiento de escitar los sentimientos filantrópicos de las clases acomodadas, llevándolo á cabo con un éxito tan lisonjero que en poco tiempo lograron reunir ciento cincuenta fanegas de trigo y tres ó cuatro mil reales en metálico; y merced á estos donativos ha podido sostenerse á los braceros unos cuantos días.—De seguro que ustedes aplauden como yo á las que concibieron aquella excelente idea y celebrarán la buena acogida que tuvo. El tiempo ha mejorado ya felizmente y los jornaleros principian á encontrar ocupación.»

Creemos que el Sr. Gobernador, de acuerdo con la Comisión provincial, sostendrá su competencia, innegable en nuestro juicio, para entender de una cuestión sobre posesión de pastos públicos en el pueblo de Fregenal y donde, según nos escriben de aquella villa, un D. P. T. se ha permitido lanzar un interdicto contra varios ganaderos del mismo punto. Porque el derecho y completo fuero para avocar á si ese negocio y todos los de su clase parece incontrastable en atención á que todas las cuestiones relativas á la posesión de pastos son de la única y exclusiva competencia de la Administración, con arreglo al párrafo 1.º artículo 8.º de la ley de 3 de Abril de 1845; Decisiones de 1.º y 26 de Abril de 1863; Real decreto sentencia de 21 de Febrero y 7 de Abril de 1867, y actual ley municipal y provincial. Y es de esperar que esta clara y evidente doctrina se sostenga, cuando ya el señor Gobernador ha formalizado la competencia, y retirarla ahora después de incoada no parece que es lo procedente, para que la jurisdicción administrativa quede en su lugar.

Imite el Sr. Gobernador en este caso la conducta de aquel Juez que sostiene su fuero, y dígame, por medio de oficio, que de conformidad al artículo 66 del Reglamento de provincias, de 25 de Setiembre de 1863, sostiene su jurisdicción, y que ambos contendientes remitan lo actuado al Presidente del Consejo de Ministros.

¡Lo hará así el Sr. Gobernador, amparando á los que, creyendo apoyarse en la ley, buscan la protección de su autoridad?

Leemos en *El Imparcial*:

«LA CRÓNICA de Badajoz aconseja á los electores que nombren á candidatos como los Sres. Barrantes, Tercero, Uña, Gomez Marin, Sama, Macias y otros, entre los cuales se encuentran conservadores, radicales y republicanos sean extremeños ó vivan

en la provincia. El colega liberal propone al conservador D. Vicente Barrantes.»

Recordaremos con su permiso al apreciable colega, que LA CRÓNICA no ha propuesto al Sr. Barrantes, sino recomendado su candidatura, lo cual haríamos también tratándose de los señores Gomez Marin, Uña, Tercero, etc. si sus amigos se decidieran, como nosotros deseamos, á llevar á las urnas los nombres de aquellos.

Si *El Imparcial* conservase la colección de LA CRÓNICA podría ver que en otras ocasiones hemos recomendado eficazmente á los Sres. Tercero, Gomez Marin y Uña, como recomendamos ahora al Sr. Barrantes; y obráramos así entonces y seguiremos obrando del mismo modo, por hallarnos convencidos de que todos estos ilustrados extremeños tienen títulos para ir á las Cortes, donde harían una política nacional, trabajando al mismo tiempo en favor de esta olvidada provincia.

Entre gentes oscuras y advenedizas y hombres ilustrados que han nacido en Extremadura, no le parece al *Imparcial* que demos preferencia á los últimos?

Vemos con gusto que *El Debate* se ocupa frecuentemente de los asuntos que interesan á nuestra provincia y apoya las escitaciones de la prensa de esta localidad.

En el número del día 21, nuestro ilustrado colega llama la atención del señor Director general de Aduanas sobre uno de los artículos que publicamos en LA CRÓNICA del 18, poniendo de manifiesto los perjuicios que las disposiciones tomadas por la Administración de Aduanas causan á los que llevan á pastar sus ganados al reino vecino, y á los portugueses que vienen á Badajoz con carros ó caballerías.

También *La Dinastía popular* ha copiado una gran parte de aquel artículo, y por ello le damos las gracias.

Parece que en las nuevas elecciones municipales verificadas en el pueblo del Bodonal han ocurrido hechos algo graves.

Dícese entre otras cosas, que el jefe de la Guardia civil del puesto de Fregenal, sabiendo que los ánimos estaban allí sobreescitados, y temeroso de que ocurriera un conflicto, se constituyó en el pueblo procurando calmar á los dos bandos que se disputan el poder; pero este proceder sensato disgustó al actual Alcalde, que reuniendo unos cuantos Voluntarios de la libertad se mostró, según nos informan, bastante inconveniente, y después de la elección destituyó al Secretario de Ayuntamiento, olvidando que estamos en el período electoral.

Añádense otros particulares de mas gravedad, sobre los que procuraremos adquirir noticias exactas. Entre tanto, llamamos la atención de la Comisión provincial sobre el expediente de la elección, del que tendrá que conocer por haberse interpuesto el recurso de alzada.

Según dice *La Legitimidad*, periódico de Sevilla, desde el domingo último se encuentran en aquella capital los Sres. Madrazo (D. Raimundo) y Rico, distinguidos artistas que reivindicaron en el extranjero el glorioso puesto que siempre ocupó la escuela española en el arte de Goya.

Dice *La Dinastía popular*:

«La mayor parte ó todos los altos funcionarios que tenían presentadas sus dimisiones para el caso en que el señor Sagasta no fuera el encargado de formar el nuevo Gabinete, las han

retirado hoy, si bien poniendo sus destinos á disposición del Gobierno.»

Lo creemos sin dificultad: ciertas brevitades no se sueltan facilmente.

Se nos asegura que la mayor parte de los Concejales del nuevo Ayuntamiento de esta ciudad se hallan convencidos de que la guardia municipal que hoy existe es insuficiente, por su escaso número, como LA CRÓNICA ha dicho cien veces, para llenar los servicios que le están encomendados.

Es de esperar, pues, que al discutirse el presupuesto se aumente aquella fuerza.

El Pabellón Extremeño, de cuya aparición nos ocupamos en LA CRÓNICA del 13, ha dejado de publicarse refundiéndose en *El Eco de Extremadura*.

En cambio la dirección literaria de *El Eco* estará á cargo de los redactores de *El Pabellón*.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha nombrado las comisiones prevenidas en la ley municipal.

Ya veremos si todas y cada una de ellas llena con celo su cometido.

Son curiosos los datos que publica un periódico francés sobre lo funesto que ha sido para los franceses, el número 28.

28 de Julio, 1870.—Partida á Metz del emperador y príncipe imperial.

28 de Setiembre.—Rendición de Strasbourg por el general Ulrich, después de cuarenta y siete días de sitio, treinta de los cuales fueron de bombardeo.

En estos treinta y siete días las murallas y la ciudad recibieron 193.722 proyectiles.

La rendición de esa plaza, puso en poder de los Prusianos cerca de 1.100 cañones y de 10 millones de francos, que se encontraban en las cajas del Banco y el Estado.

28 de Octubre.—Entrada de los prusianos en Metz, plaza fuerte rendida por el general Bazaine, quien entrega 150.000 prisioneros, 153 águilas y banderas, 541 cañones de campaña, 76 ametralladoras, 800 cañones de plaza, 300.000 fusiles, 2.000 carruajes militares y el material para 85 baterías.

28 de Noviembre.—Ocupación de Amiens, por las tropas del general de Goben.

28 de Diciembre.—Retirada de las tropas del ejército de París del Plateau d'Avron, después de veinte y cinco días de ocupación.

28 de Enero, 1871.—Rendición de París.

28 de Febrero.—La Asamblea vota la urgencia sobre el proyecto de ley relativo á los preliminares de paz.

28 de Marzo.—Primera conferencia en Bruselas entre los plenipotenciarios de Francia y Alemania.

Hemos recibido *El Eco de ambos mundos*, ilustrado periódico que se publica en Londres, bajo la dirección de nuestro compatriota D. Luis de la Loma y Corradi.

Agradecemos al colega su visita á la que puntualmente corresponderá LA CRÓNICA.

Leemos lo siguiente en *El Eco de ambos mundos*.

«Doce mil asientos se han preparado en San Pablo para los asistentes de oficio á la fiesta ó *Te-deum* que se cantará el día 27.»

Ese *Te-deum* de que habla el colega vá á cantarse con motivo del restablecimiento del príncipe de Gales, á quien

el telégrafo dió por muerto dos ó trece veces.

Hablando en otro lugar, de esta fiesta, dice *El Eco de ambos mundos*:

«En la fiesta de acción de gracias que tendrá lugar el 27 del corriente, estarán representadas todas las dignidades, puestos y cargos públicos de la nación y vestirán de gala todos los representantes, emulando y excediendo en concurrencia y lujo la que tuvo lugar en 1789 y presidieron el Rey Jorge y la Reina Carlota.»

El consumo de té en Inglaterra en el año pasado llegó á la enorme suma de 160.000.000 de libras. Hace doscientos años hablábase del té en Londres como de una cosa rara.

CORRESPONDENCIA PENINSULAR.

CRÓNICA GENERAL.

Madrid 21 de Febrero de 1872.

La union liberal se ha vengado. Aquel político flexible y astuto que se prestaba á servir de bandera para derribar en una votación en el Congreso al Sr. Ruiz Zorrilla; que poco después pronunciaba discursos vagos y elásticos para atraerse el concurso de las fuerzas conservadoras, y que ultimamente se burlaba de los unos y de los otros, de los enemigos y de los aliados, para fundar por si solo un partido, aquel político ha sido derribado, vencido y humillado tan pronto como ha querido poner su mano profana sobre ese ministerio de la Guerra, vínculo perpetuo de la union liberal.

¡Y que humillación la del Sr. Sagasta si se hubiera retirado en esta ocasión del ministerio dejando el poderantes que fundirse con los unionistas, la opinión imparcial le habria hecho justicia y habria visto en él no al apóstata y al hombre débil que no tiene fortaleza de alma para perseverar en sus propósitos, sino al progresista histórico empeñado en restaurar su partido. Pero él que habia afirmado que jamás se fundiría con los unionistas se ha fundido; él que decía que era deshonesto acceder á aquella pretensión de las cuatro carteras ha accedido y él en fin, que habia asegurado que nunca dejaría de ser progresista histórico, ha inclinado humildemente la cabeza para que le pongan sobre la cerviz junto á la marca del apóstata el sello indeleble del conservador. Y no es esto sólo; la union liberal no se satisface ni aplaca nunca con victorias á medias. Era necesario que el sacrificio se consumara, es decir que una mano, al parecer adversaria, manejara en esta ocasión la máquina electoral y trajera mayoría genuinamente conservadora, y han cojido al Sr. Sagasta y le han obligado á que desempeñe este oficio. Al contemplarle hoy, yo no veo en él al Presidente del Consejo de ministros, ni al ministro de la Gobernación, ni al condecorado con todas las cruces habidas y por haber en Europa sino á aquel forzado de Dragón, de que nos habla nuestro poeta Góngora, que con ambas manos en el remo, y ambos ojos en la tierra, trabajaba para enriquecer y dar victoria á los enemigos de su fé y á los que le mantenían en dura esclavitud. Obligar al Sr. Sagasta á que se llame unionista y además á que empuñe el timón electoral desde el ministerio de la Gobernación y á que traiga una mayoría conservadora que después se ha de agrupar al rededor del Duque de la Torre y del Sr. Ulloa es, en los vencedores un rasgo de despiadada crueldad, y en el que lo acepta y se somete á semejante humillación una prueba de que no tiene respeto alguno ni á la opinion ni á la conciencia pública, ni á ninguna clase de ideas.

Pero, después de todo, ya está formado y constituido el ministerio. El

Sr. Angulo que como hacendista podrá ser una medianía, como hombre ha mostrado ser consecuente y pundonoroso. Lo mismo cabe decir del general Gaminde que ha tenido la fortuna y la gloria de representar aunque por breves momentos, la política y la tradición del general Prim. En lugar del primero ha entrado un Sr. Camacho, a quien no conozco y de quien jamás he oído nada bueno ni malo, y en lugar del segundo, el Sr. Rey, moderado antiguo que no parece que está curado ni de sus ideas de otro tiempo, ni siquiera de sus aficiones personales.

El Sr. Topete, con cuyo carácter rudo y altanero, no se avenía bien la flexibilidad florentina del Sr. Sagasta, ha sido inhumanamente sacrificado, y para reemplazarle ha entrado en el ministerio de Ultramar aquel Sr. Martín Herrera, antiguo disidente de la unión liberal, jefe de estado mayor y al mismo tiempo compañero único del señor Ríos Rosas: ministro de Gracia y Justicia por algunos días, durante la regencia, y últimamente Vice-presidente del Congreso. Es un joven abogado lleno de esperanzas y de talento; y valdría mucho más aun, si su iniciativa que es grande, no estuviera de continuo ahogada por las infinitas consideraciones que embarazan en el gobierno a todo ministro conservador.

Por fin es ya ministro el Sr. Romero Robledo. Al terminar la edad media habla en nuestro país una raza de caballeros, mitad nobles y mitad aventureros: mitad palaciegos y mitad batalladores, que careciendo de solar conocido, de riquezas y de grandes protecciones, ponían todo su afán en lucir ante las damas la gentileza de sus personas, y la habilidad con que manejaban las armas en fiestas y torneos. No eran guerreros afamados como Guzmán el Bueno, ni capitanes entendidos y valientes como D. Alvaro de Luna, ni hombres hercúleos y de grandes fuerzas como Vargas Machuca; eran simplemente justadores que como Juan de Merlo, asistía a todas las fiestas que se celebraban en las cortes de Europa, ó galanes que como Beltrán de la Cueva desplegaban en estas ocasiones todas las dotes de sus personas para enamorar, no ya a las damas de la aristocracia, sino a la misma reina de Castilla. Hé aquí lo que en la realidad de las cosas es el Sr. Romero Robledo. No es un conservador a la usanza del Sr. Cánovas del Castillo porque para esto le faltan inteligencia y conocimientos, no lo es tampoco a la manera del Sr. Santa Cruz, tipo perfecto del buen sentido, con su egoísmo y con su espíritu calculador y frío; es un joven inquieto, ambicioso, levantisco, que tiene pocas ideas en la cabeza y menos sentimientos aun en el corazón, y que se ha propuesto con sus eternas algaradas y con sus continuos torneos, alcanzar los más altos puestos en la administración, lo cual, dicho sea en honra de sus propósitos, ha cumplidamente conseguido.

Tales son los nuevos elementos que han entrado a formar parte del nuevo ministerio, y tal también, si no me equivoco, la índole de la nueva política que va a desarrollarse. Después de este último y mas grave desengaño, los radicales deben convencerse de que para los poderes hoy reinantes han pasado los linderos de aquella puerta sobre la cual el Dante escribió aquellas palabras de desesperación y de muerte. *Lasciate ogni speranza* decía ayer el Sr. Rivero a sus amigos y correligionarios radicales de la Junta directiva, y es mismo debo repetir yo a esos progresistas de provincias que no quieren dar crédito a sus ojos cuando ven que se revuelven contra ellos una monarquía por ellos impuesta y traída.

No quiero adelantar, en punto tan delicado, mis juicios y mis impresiones. Soy de los que creen que los partidos lo mismo que los individuos están obligados antes que a toda otra cosa, a salvar su dignidad. Mañana veremos

si la Junta directiva del partido radical, en estos instantes reunida, lo entendié así y las resoluciones que en estas graves circunstancias toma.

J. F. GONZALEZ.

GACETILLAS.

A pesar del tiempo—que no pudo hacer mas para impedir nuestros propósitos—fuimos a los bailes de Piñata. Esto no es una heroicidad; pero es un arroyo que bien vale la pena de que las señoritas lo escriban en su corazón con estas palabras: Un sacrificio más en aras de nuestra belleza.

Lo que sufrimos el Domingo último antes de ir al baile no es para contarlo. Estar dispuestos por ver unos ojos—que es toda la libertad que nosotros tímidamente nos tomamos—a haber llevado unas calabazas, se entiende, para atravesar a nado las calles de la capital, parecemos motivo suficiente para que las lectoras comprendan nuestros sufrimientos.

No queremos mirar atrás y hacer una sucinta historia de nuestras amarguras, porque no queremos entristecer a las lectoras. Hoy no podemos desperdiciar las lágrimas cuando pueden hacernos tanta falta para llorar nuestros pecados: al llanto impertinente de las nubes va a suceder muy pronto el llanto misterioso y divino de los corazones arrependidos. Ayer los ojos de cien hermosas estaban alegres y el cielo triste, acaso mañana, cuando el cielo sonría, oculten esos mismos ojos tras una gasa negra la tristeza que causan las frivolidades del mundo. ¡Singular contraste! Parece que el cielo llora cuando el mundo ríe, y ríe cuando el mundo llora!

Sin querer, íbamos tomando el tono de un sermón de cuaresma y no es este el estilo propio de una gacetilla; ni nos sienta bien el papel de misioneros. Volvamos en sí como diría la Iberia, y empecemos a decir algo de provecho.

Conque ya sabrán VV., lectoras de nuestro corazón, y por si VV. no lo saben nosotros se lo decimos, que a despecho del tiempo fuimos al Casino con el raro propósito de buscar una novia, cosa que no suelen hacer hoy todos los hombres; porque los más suelen encontrársela sin buscarla, que es lo que a nosotros, no sabemos si afortunada ó desgraciadamente, jamás nos ha pasado y eso que la necesitamos como ninguno. Pues vamos al Casino, nos decíamos, y muy mal deben andar las cosas cuando no encontramos una que nos diga que sí, porque si bien es verdad que ha de tener mucha gana de casarse la mujer que nos haga cara, también lo es que para cada altar hay un frontal y que nunca falta un roto para un descosido.

Esto diciendo, nos entramos por la puerta del Casino meditando la forma en que habíamos de declarar a alguna nuestro atrevido pensamiento. Pisamos la alfombra del salón, lo cual suele halagar hasta cierto punto la vanidad e inspirarle a uno sus humillos de personaje, nos miramos a los espejos como para consultar nuestra problemática elegancia y juzgándonos más favorablemente de lo que la modestia permite, nos dijimos con aire de triunfo: esto es como coser y cantar; manos a la obra; iremos viendo una por una y a la que se descuide en mirarnos más de tres minutos le revelamos nuestras matrimoniales intenciones. No hay que tener miedo; si nos dan calabazas ¡qué diantre! no se las dan a otros y nadie se lo conoce en el semblante. Diremos despues que fué una broma de carnaval y así salvaremos en parte las consecuencias del revolcón.

¡Ilusiones engañosas! Paseamos el salón todas las veces que fué preciso para convencernos que nadie nos miraba, y eso que nosotros acentuábamos nuestras miradas como diciéndole a todas: ¡vamos a casarnos! Pero, nada, ni por esas; y entonces nos preguntábamos: ¿Pues lo dicen que las mujeres tienen muchas ganas de casarse? Tal vez consistirá en nosotros; pero no serás porque, como dijo el otro, a mucha hambre no hay mal pan.

Pues, señor, viendo que ellas de su parte nada hacían para facilitar el camino nos propusimos elegir una y jugar el todo por el todo.

Nos detuvimos frente a frente de una joven delgada, no muy alta, de ojos vivos y penetrantes donde se reflejan los misterios de un corazón que sufre cruces desengaños, que la grandeza de su espíritu quiere ocultar con una sonrisa, dulce en la apariencia, a marga en el fondo, y nos dijimos: esta señorita cuyo semblante tiene la dulce melancolía de una balada alemana; pero que lleva hoy en su alma un poema de dolor, no puede ser tan frívola que se enamore en un baile de máscaras, y nos retiramos sin atrevernos a turbar con una prosaica declaración de amor, la poesía de la tristeza que despiertan en un alma sensible y apasionada los desengaños del mundo.

Como quien quita los ojos de una pasionaria y los pone en una azucena, fuimos de esta señorita a celebrarnos cerca de otra, activa, magestosa y esbelta como una estatua de Fidias, y tanto que ella en la antigua Grecia hubiese sido el modelo que hubieran copiado los artistas para sacar del mar-

mol inanimado sus diosas inmortales. Gentil como una palmera, flexible como un junco y con unos ojos árabes que al mirarnos nos quedamos silenciosos: hay mujeres que solo pueden admirarse en silencio porque las palabras siempre se quedan muy por bajo de su belleza, y es que el lenguaje de los hombres nunca puede igualar al lenguaje armónico y divino de las creaciones de Dios.

Nos acercamos a otra señorita, en cuyo semblante se mezclan la severidad inteligente con la inocencia candorosa, y francamente, tampoco nos atrevimos a decirle nada, porque cuando no se lo decía un joven que estaba a su lado y que vale mas que nosotros, juzgamos difícil empresa y atrevimiento imperdonable despegar los labios, porque hubiera sido gastar pólvora en salvas y nosotros ya no estamos para perder el tiempo.

Después vimos a otra señorita y luego a otra, a todas las del baile, en una palabra, y nos echábamos esta cuenta: aquella es rica y buscará un novio que lo sea mas; aquella es pobre y buscará un rico, que es lo que está mas en moda, de manera que una por una fuimos convenciéndonos de lo imposible que es hacer una declaración en estos tiempos, por muchas ganas que uno tenga de casarse, y nos retiramos a casa con el propósito de morir solteros si para otro carnaval no han variado las cosas y encontramos mas fácil el camino de la Vi-caria. Aguardemos otro año porque según el giro que van tomando las cosas, creemos que no habrá matrimonio civil para entonces, porque acaso en esto consista la poca gana que las mujeres tienen de casarse.

Como la austeridad republicana del Sr. Alcalde no creemos que esté reñida con la galantería, esperamos ver atendida una indicación que vamos a hacerle, convirtiéndonos en órganos del bello sexo.

El Sr. Fernandez no podrá menos de convenir con nosotros en que es por demás incómodo el piso de la plaza de la Cruz, plaza muy frecuentada siempre y que hay necesidad de atravesar para dirigirse al puente de Palmas y de este a la estación del ferrocarril, donde pasean muchas personas en la actualidad.

Y bien ¿no sería fácil adoquinar, siquiera fuese en la estension de dos varas de anchura, el trayecto que existe entre la calle de Santa Lucia y la puerta de Palmas? No se proporcionaría con esta obra, poco costosa en verdad, porque podrían utilizarse los adoquines que se quitaron del puente, trabajo a unos cuantos braceros?

Celebráramos que el Sr. Alcalde considerase oportuna nuestra indicación y se decidiera a mandar hacer la obra indicada, satisfaciendo así las justas exigencias del bello sexo, que de seguro coinciden con las de todos los vecinos de la capital.

Con infracción de lo que previenen las ordenanzas municipales y bandos de policía, se está construyendo en la calle de la Soledad una casa en cuya fachada se dejan ver tres ó cuatro caños por los cuales han de deslizarse las aguas.

Aconsejamos y suplicamos al Sr. Alcalde que permita infracciones de este genero que vienen a redundar en perjuicio del público y solo proporcionan ventajas muy insignificantes al propietario de aquella finca.

Los robos perpetrados ó que trataron de llevarse aquí a cabo en los últimos días, tienen alarmadas muchas personas.

Hace cuatro ó cinco noches, y apenas dadas las oraciones, algunos hombres procuraron entrar a viva fuerza en casa de D. Mariano de Castro Perez y no sabemos lo que hubiera sucedido sin el eficaz auxilio de un teniente de la Guardia civil que pasaba por la calle.

Anteanoche fué robado, según hemos oído el estanco de la calle del Granado. Por fortuna los ladrones se llevaron únicamente un saco que solo contenía alguna calderilla.

Y hablase en fin de lances desagradables ocurridos a otras personas, que felizmente pudieron evadirse.

Llamamos pues sobre este asunto la atención de la autoridad superior de la provincia esperando que dará órdenes terminantes a la policía para que vigile a las gentes de mal vivir y en especialidad a ciertos sujetos a quienes la opinión pública señala como autores de actos tan punibles.

Si en España existiera la costumbre establecida en otros países de no perder de vista ni de día ni de noche, a los pájaros de mal agüero, estos caerían pronto en el garlito.

No hace mucho tiempo que la policía de Lisboa, teniendo noticias de la presencia en aquella capital de un caco famoso, siguió los pasos sin que él se apercebiera de ello, y logró prenderle en el acto mismo de realizar un hurto considerable.

Poco después de cenar Algo fuerte, Ceferino, En un baile del Casino Invitó a Inés a bailar. Al mirar su estado. Inés Con mucha sorna le dijo No bailo porque de niño Se le van a V. los pies.

Tremos.—El Domingo próximo dará en el teatro una variadísima función el Conservatorio de la Orquesta española.

Se pondrán en escena las preciosas zarzuelas *El Grumete* y *Palomo* y las piezas *A un cobarde otro mayor* y *Furor parlamentario*. Creemos que esta función llevará al teatro una numerosa concurrencia.

Hemos recibido la entrega tercera de la «Biblioteca social, histórica y filosófica,» que con tan gran éxito ha empezado a publicarse en Madrid. En esta entrega quedó casi terminada la historia de La Internacional, de M. Villetard, la cual terminará en la próxima.

La baratura de esta publicación es tal que la obra citada que cuesta en francés 18 reales, sale a los suscritores de la Biblioteca por una peseta.

En la cuarta entrega se empezará a publicar otra obra notable de las que están en prensa.

Recomendamos eficazmente a nuestros lectores esta Biblioteca que facilita a todas las clases sociales la adquisición por un ínfimo precio de las mejores obras modernas.

La Administración se encuentra en la calle de Fomento, núm. 5.

5. Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60.000 en Francia, y 50.000 en Inglaterra, la ciencia médica, nunca ha logrado poner un remedio eficaz, y no hay nada para que extrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestión y de la nutrición. Fue reservado a la REVALENTA ARÁBIGA DE BARRY DE LONDRES, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestión, crear nueva sangre, músculos y huesos, curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritación, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable, en las obras del célebre doctor Ronth, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la REVALENTA ARÁBIGA DE BARRY, el medio de reconstituir las fuerzas vitales y la digestión de los niños, que no podían digerir mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres, y murdées car invertida.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento, a los niños débiles en los Estados Unidos, le merecieron un premio a la Exposición universal de Nueva York.

Podríamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no solo para los niños sino también para los adultos.—BARRÉ DE BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En caja de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La REVALENTA en polvo y en tabletas privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra a los mismos precios.

Se vende generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Pildoras Holloway.—Las curas de debilidad, afecciones de la bilis y desórdenes del estómago e hígado obtenidas por este inapreciable medicamento son tan sorprendentes y tan bien conocidas en el mundo entero que él ha llegado a considerarse como superior a todos los demás remedios, particularmente para la curación de las afecciones del hígado, los ataques de bilis, los desarreglos de estómago, la hidropesía y la debilidad física. Los efectos benéficos de las Pildoras Holloway en las indicadas enfermedades son permanentes y duraderos, consistiendo en renovar todo el sistema, fortalecer los órganos de digestión y facilitar la respiración. Por medio de la acción de esta medicina la secreción y la circulación son libradas de esas partículas morbosas de que hacen las inflamaciones, los dolores, las fiebres y el decaimiento físico: de fuerte que puede decirse que las Pildoras Holloway con sus propiedades purificantes, destruyen la virulencia de las mas terribles de las dolencias.

MIGUEL MORA. 94. Rua do Arsenal, LISBOA. Casa de Comision, consignación y tránsito Compras, ventas, cobros, pagos y demás operaciones concernientes al ramo mercantil.

La persona que por compra haya adquirido papel viejo y entre ellos documentos antiguos que como inútil utilicen para el despacho de sus mercancías, procedentes de la casa de D. Pedro de la Hera vecino de esta Ciudad se servirán presentarlos para su examen calle de Santo Domingo número 73; a cuyas personas se les indemnizará del precio en venta por D. Manuel Chacon que vive en dicha casa.

MERCADO DE SEVILLA. Trigo estremeño de 46 a 51 rs. fanega, del país a 44, cebada de 24 a 25, maíz de 24 a 25, habas de 24 a 25, garbanzos de 24 a 25, aceite de 44 1/2 a 44 5/8. Existencia de trigo el día 21. 952 fanegas.

Imp. de Arteaga y C.ª, Magdalena 3.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobrepasan entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecientes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 583, Oxford Street, Londres.

UNA SOLA VEZ QUE SE PRUEBE EL PURGANTE ó REFRESCO GASEOSO-TONICO PURGATIVO CON HIERRO

INVENCION DEL SEÑOR Andrés y Fabiá.

es mas que suficiente para desechar todos los demas purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economia con que se le obtiene, pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear á cualquiera presentándosele como un refresco. Le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararsele cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extremadamente útil, por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquier hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago, cuyo principal sintoma es el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizará en sus funciones, por muchos años que trascurrieran alteradas.

Es el purgante que echará abajo á la tan renombrada purga de "Citrato de magnesia," es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento á los señores farmacéuticos. Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente al caballo de S. Martín.—Madrid, Moreno Miquel, Arenal 2.—Barcelona, Padró, plaza Real.—Zaragoza, Rios.—Valladolid y Leon Sr. Perez Minguel.—Córdoba, Sr. Montilla.—Bilbao, Sr. Monte.—Santader, Sr. Corpas.

Depósito en Badajoz FARMACIA DEL Sr. ORDUÑA, campo de San Juan.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDOS ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 54, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demas medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó 2 á 4 Píldoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero

LE ROY. En los tapones de los frascos hay omi sello SIGNORET, PARIS, negro sobre fondo encarnado y la firma,

Signoret

DOCTEUR-MÉDECIN

ET PHARMACIEN

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, cura sin el auxilio de otro medicamento. — Vendese en todas las farmacias del mundo (Exigir el método). 30 años de éxito. — Paris, BROU, inventor boulevard Magenta, 158.

ESPECÍFICO CONTRA LA SORDERA.

V. LEBIVERED, farmacéutico de primera clase. — Paris, rue de Chateaudun, 4 bis.

Su eficacia es constante en todos los casos de sordera accidental, y no necesita ningun tratamiento interior. Mójese mañana y tarde con este liquido el interior del oido durante quince dias, y la cura será completa sin temor de recaída. Así lo prueban numerosas experiencias hechas en Francia y otros países.

Venta por mayor: en Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 46 rs. Ee Badajoz D. J. Jimenez.

CHOCOLATES DE MADRID.
FÁBRICA MODELO
DE LA COMPAÑIA COLONIAL.
FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

LA COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las elases con respecto á sus precios sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias

ONCE SON LAS MEDALLAS DE PREMIO QUE HAN OBTENIDO.

Este Establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de **CHOCOLATES, CAFÉS, TÉS Y TAPIOCA.**

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 16 Y 20. MADRID.

En el depósito especial de D. Antonio Alvarez, en el que no se espended otros chocolates. Calle de San Juan. útim. 15.

RACAHOUT DE LOS ARABES
DE DELANGRENIER DE PARIS

Cura las enfermedades de estomago é intestinos, restablece á los convalescentes, fortifica á los niños y á las personas delicadas ó atacadas de anemia merced á sus propiedades analeticas, garantiza contra las fiebres amarilla y tifóidea.

Venta por mayor: Madrid Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor Borrrell y Moreno Miquel.—J. Simon, Escolar Sanchez Ocaña y Ortega.

En Badajoz D. J. Gimenez.

ENFERMEDADES DEL PECHO
CLOROSIS ANEMIA OPIACION

Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de Cal y de Hierro del Dr. CHURCHILL. Precio á francos el frasco en Paris. Exigase el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fabrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Caniglion, Paris.

Las Tablillas Peetoriales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos cada una, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfito.

GOTA. CURACION PRESERVATIVO de esta enfermedad, con el TESORO de los GOTOSOS del Dr. Mourier, de la facultad de Medicina de Paris.—Depósito farmacia Roux, 141, rue Montmartre, en Paris.—En Madrid, por mayor Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor, á 70 rs. caja, en Badajoz D. J. Jimenez.

NOTA. Para consultas, por correspondencia, dirigirse al Dr. Mourier, 233, Boulevard Peire, Paris.

JARABE
DE SANGRE Y BILIS

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espasmos de sangre, extincion de voz, etc.

Depósito general en Paris en casa de LA SCELONNE y C. rue d'Aboukir, 99.

Precios en España: Jarabe 24 rs. frasco, 15 rs. medio frasco. Gragea 20 rs. caja, 12 rs. media caja.—En Madrid, Agencia Franco-española sirve los pedidos.—En Badajoz, J. Gimenez.

GRAGEAS
DE GÉLIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (coloros palidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc.

CASA LE PERDRIEL EN PARIS
54, RUE STE. CROIX DE LA BRETONNERIE.

Tela vejigante LE PERDRIEL. El más antiguo, seguro e inofensivo de los vejigatorios.—Exigir la firma en el reverso del emplasto.

Thapsia Le Perdriel Rebulleau. Este poderoso revulsivo, que apenas se conocía hace 15 años es hoy un remedio popular, merced á sus virtudes energicas, reconocidas por todas las celebridades medicas. Desconfiar de las falsificaciones y exigir las dos firmas.

En Madrid, La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos; en Badajoz D. J. Gimenez.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK

Estas Píldoras, las únicas autorizadas son consideradas desde 70 años acá como purgativo saludable. Tómense ya en ayunas, ya con la comida. Exijase que cada caja y el prospecto, que se da gratis, lleven la firma A. Rouvière y las iniciales A. R. en el centro de la marca de fabrica: Hotel Richelieu, vis á vis de la rue d'Antin.

En Paris, farmacia Leroy, 45, rue Neuve-Saint-A(g)sn

En España, en todas las buenas farmacias.

SIMIENTES
DE LEGUMBRES, DE FORRAJES, DE FLORES Y DE ARBOLES
CEBOLLAS DE FLOR
VILMORIN-ANDRIEUX Y CIA.

Catálogos francos.—Expediciones directas para toda España.
Precios corrientes especiales para los señores comerciantes de Simientes.
Los pedidos que no vngan acompañados de su importe en letra contra Paris, se expedirán contra reembolso por conducto de D. M. C. Viegas de esta correspondencia de la Agencia franco-española número 3474.

IMPORTANTE INVENCION

Ha obtenido una MEDALLA la nueva caja vesta de bolsillo con cubierta de resorte y un surtido de retratos.—Privilegiada.

He aquí las cajas de bolsillo vesta; son las mejores y mas baratas de todas conocidas.

Bryant and May's.
—Privilegiadas y unicas fabricantes. Londres, E.—En Madrid, la Agencia franco española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Por menor, en Badajoz D. J. Jimenez.

En España, en todas las buenas farmacias.

dándose al público una colección sumamente importante de las mejores obras para piano, por los mas reputados y modernos autores, como son Hubert, Beni, T. Beque, Rosamonde y Menager, música de la mas instructiva y recreativa; se publican cuatro entregas mensuales de ocho páginas, al infimo precio de un real en toda España; al final de cada tomo, acompañará la portada con el indice, y a más un magnifico retrato del autor: se admiten suscripciones en la librería de D. Joaquin Fonseca, calle de los Padres núm. 28, escuela de párvulos, Badajoz.

En la misma librería, hay abundante surtido de piezas de música para piano, de los mas acreditados y modernos autores á precios sumamente arreglados.

INTERESANTE.
A los aficionados á la música de piano. Con el título de **La Voz del Cielo**, está